

## Nuestro futuro económico-industrial

Agustín de Grandes Pascual •

**A**NTES de empezar, gracias por recibirme en estas páginas dedicadas, cada semana, a comprendernos todos un poco más.

Ya se ha dicho aquí. Somos casi dos millones de personas los que formamos la comunidad castellano-manchega. Estamos repartidos en 79.000 kilómetros cuadrados, -cerca del 16% nacional-, y nuestra diseminación o densidad de población es del 22,7 habitantes/kilómetro cuadrado, un tercio de la media española.

Nuestra situación geográfica, en el mismo corazón de España, nos augura un futuro prometedor. Aquí, hoy, podemos ofrecer al empresario español, tanto a corto como a medio plazo, la posibilidad de instalarse en condiciones muy ventajosas y, muy pronto, con los mismos alicientes que el lugar más favorecido del país.

Ítem más. La pronta puesta en marcha, en nuestras cinco provincias, del **GRAN AREA DE EXPANSION INDUSTRIAL** supone una reivindicación legítima, lo que nos permite ofrecer las mismas exacciones fiscales y tributarias, acceso al crédito oficial preferente etc., para que **nuestros empresarios** a los que desde aquí

les brindamos ya nuestra colaboración total y los empresarios de otros puntos que quieran seguir nuestro caminar, disfruten de los beneficios que se otorgan hoy a la inversión regional.

Estoy hablando, claro está, de SODICAN, la Sociedad de Desarrollo Regional, pendiente de aprobar en un próximo Consejo de Ministros, que con una dotación, en principio, de 1000 millones de pesetas ayudará a hacer realidad los proyectos ya solicitados.

No olvidamos a la gran empresa, alguna de ellas con presencia en nuestra área geográfica, pero nuestra esperanza, -hay que decirlo-, se centra en la pequeña y mediana. La estructura de nuestra sociedad camina por estos derroteros. Y nuestros empresarios lo saben. Y tendrán todo nuestro apoyo y el de la Junta de Comunidades.

Estamos en condiciones de transformar materias primas. Materias primas de nuestra propia región. Y esto significa lisa y llanamente que, en po-

tencia, nuestra renta per cápita debe subir muchos enteros. Y sobre todo, -comprenderán que este es nuestro objetivo-, se generará empleo.

Tenemos vino, cereales, queso, miel, maderas, mimbres, industrias cuchilleras, artesanía, ganadería, avicultura, subproductos petroleros y además, y esto hay que resaltarlo **SOMOS AUTOSUFICIENTES Y EXPORTADORES DE ENERGIA**, a través de nuestras centrales hidráulicas, térmicas y nucleares. En definitiva, creo que con un apoyo a nuestros empresarios, apoyo que reitramos nuevamente, con una información constante, que empieza a producirse, y con una presencia del ente regional, que se afianza en su condición de **mediador indispensable** frente a los poderes de la administración y del gobierno, nuestros empresarios, repito, deben aceptar el reto de invertir sin miedo alguno a nuestra entrada en el Mercado Común.

Pero quisiera decir algo más. Donde se tienen justificadas expectativas de gran desarrollo

es en el sector Agro-alimentario, máxime dándose la circunstancia de que nuestros clientes singulares pueden ser los cuatro millones ochocientos mil ciudadanos de Madrid capital y provincia.

Nos consta, por ende, que las entidades de crédito provinciales tienen una decidida voluntad de hacer posible, en las mejores condiciones, la financiación de proyectos viables para empresarios con vocación regional.

Con la puesta en marcha de la LOFCA (la ley orgánica de la financiación de las Comunidades Autónomas) será posible que nuestra vieja demanda de que el Estado aporte al menos, lo que nuestra región hace en el contexto nación, recibiendo a cambio dinero, a través del **fondo de solidaridad interregional**, dinero dispuesto a crear riqueza en la mejor forma posible: crear puestos de trabajo. De otro lado -y ya termino la entrada en vigor del **"Canon de producción Energética"** supondrá a nuestras diputaciones una ayuda sin precedentes

para paliar el déficit de infraestructura que, aunque algo mejorado en los últimos tiempos, Castilla-La Mancha necesita.

Todas estas expectativas dan un resultado final: un moderado optimismo para nuestro futuro industrial y económico. Los distintos estamentos sociales y políticos consideran imprescindible el papel a jugar de aquí en adelante por los empresarios para que con su voluntad de trabajo afronten sin miedos el riesgo de este futuro inmediato que supone entrar en comunidad, en una España autonómica y de la que Castilla-La Mancha forma parte. Todos estamos en el mismo barco. Y de nosotros, políticos, empresarios y fuerzas sociales, depende alcanzar la cota de responsabilidad y bienestar que nos corresponde en el contexto nacional y que, desde luego, dista mucho de la actual.

Que sea esta una llamada al diálogo. Ustedes ya saben donde encontrarnos. Gracias.

• Agustín de Grandes Pascual  
Consejero de Asuntos Económicos, Industria y Energía de la Junta de Comunidades Castilla-La Mancha.

## Las Pymes y el nuevo orden económico

**E**STE sistema nuevo, pivotando en torno a unas concepciones laborales distintas, es lo que en Italia se ha llamado la **"industria sumergida"** y a la que en otro contexto en Toledo, recientemente Ernest Lluch llamaba la **"economía intersticial"**.

Desde esta óptica y desde la praxis real de Italia, Israel, Grecia, Sur de Francia y en algunos casos España, se están originando modelos empresariales que, en ningún caso, son degeneraciones del sistema tradicional, sino sintaxis avanzada de nuevo modelo de sociedad democrática y de diferente modo de entender conceptos tales como producción, trabajo, plusvalías o mercados. Entre otras cosas, porque frente a los monstruos, aparece una descentralización y atomización real de la producción de la localización y del trabajo que comienza a exigir una alta especialización en los momentos actuales muy precaria. A los aspectos enunciados habría que añadir, desde luego, la variación del gusto del consumo el cual no comporta, como se había creído, descenso en el número de consumidores, sino cualificación del consumidor y

de lo consumido. Cada vez está resultando más difícil el consumo de la producción seriada, monocorde, falta de calidad, contraponiéndose, nuevos esquemas de competitividad, la calidad, la originalidad, la vivacidad, e incluso, la artesanía del producto.

Saltando del plano económico al plano político, ambos unidos por una relación hipostática, no resulta aventurado afirmar, aunque no todavía de manera categórica, que la transformación, pasa necesariamente por la pequeña y mediana empresa y las relaciones que ésta -también la viceversa- sepa establecer con las partículas políticas capaces de propiciar esa transformación. Si por el contrario, no se saben establecer esas relaciones de diálogo abierto y continuo y se opta, bien por mantener las académicas e irracionales prevenciones contra los partidos del progreso, bien se decide saltar al carro conservador de los que prometen el inmovilismo o un paternalismo proteccionista imposible, si esto ocurre, habremos desperdiciado una oportunidad que más tarde o más temprano terminará imponiéndose. Pero no dejaría de ser lamentable

esa pérdida de tiempo vital para la economía y la sociedad española. La anterior afirmación catastrófica nace de mi convicción de que, en la crisis actual de España, es imposible el mantenimiento del **"status quo"** presente en las relaciones pequeña y mediana empresa-gobierno de UCD. Se precisa un giro copernicano en la marcha de la economía y la sociedad y este sólo será posible cuando los pequeños y medianos empresarios entiendan que nada profundo pueden obtener de un grupo político defensor del capitalismo agrario o monopolista. Los alisios de la historia económica soplan por derroteros distintos.

*En la primera parte del artículo se habían expuesto los motivos que presumían el nacimiento de un nuevo orden económico, haciendo referencia a tres hechos fundamentales.*

*En esta segunda parte se obtienen las conclusiones de que el nuevo orden económico giraba en torno a la pequeña y mediana empresa.*

• Jesús Fuentes Lázaro  
Diputado del PSOE por Toledo. Secretario Provincial de Política Municipal.

### MESON DON PEPE

Especialidad en asados y mariscos  
Ctra. Madrid-Toledo  
Km. 40 - YUNCOS  
(Toledo)

### WAGONS LITS VIAJES

Vacaciones, Billetes, Tren, Barco y Avión. Entrega en el acto. Excursiones autocar España y Extranjero. Comercio, 16 - Toledo - Telf. 222531 y 224598

## El cuentagotas

Insólita amenaza

**S**í, amigos, de insólita amenaza hemos de considerar la decisión tomada por los señores jardineros municipales de desvestirse en plena calle si antes de un plazo señalado, y prudencial, no les han construido unos vestuarios.

La cosa viene de lejos y no les falta razón a los empleados de jardinería municipal. En la actualidad vienen utilizando como vestuarios un reducido almacén pegado al invernadero del Paseo de la Vega. Su espacio es insuficiente, tanto que para cambiarse de atuendo han de hacerlo por rigurosos turnos. Y la situación se agrava al no estar dotado de las mínimas necesidades que son requeridas en unas dependencias de esta in-

dole. Añádase que tienen que dejar colgadas sus ropas encima de la leña apilada o usando las escarpías donde son colocados los aperos y herramientas propios de la Jardinería.

Si transcurrido el plazo anunciado, los jardineros de nuestro querido Ayuntamiento se encuentran sin poderse desvestirse en unos vestuarios como Dios manda y su insólita amenaza deja de serlo, el espectáculo que se dará puede catalogarse de típico-Toledano. Unos hombres como unos astiales despojándose de sus vestiduras en plena rúa y colgando los pantalones en la empuñadura de la espada de la estatua de Carlos V es algo de lo que se hablará mucho, se lo digo yo, don Municipalino.

